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На национальную оборону в 2015 году в проекте бюджета запланированы ре-
кордные расходы в сумме 3 трлн 286,8 млрд рублей, что составляет 4,2% от 
ВВП, заявил "Интерфаксу" в четверг глава думского комитета по обороне ад-
мирал Владимир Комоедов. Это превышает объемы 2014 года на 812,16 млрд ру-
блей, сообщает NTERFAX.RU. В 2016 году расходы на оборону запланированы в 
сумме 3 трлн 113,24 млрд рублей, в 2017 году - 3 трлн 237,82 млрд рублей.

Комоедов отметил, что доля планируемых расходов на национальную обо-
рону по отношению к ВВП страны в 2015 году составит 4,2%, в 2016 году - 3,7% и 
в 2017 году - 3,6%. "Это значительно выше параметров 2014 года, где доля к ВВП 
составила 3,4%, в 2013 году - 3,2% и в 2012 году - 3,0%", - сказал адмирал.

19.10.2014 г. Воскресенье – +10, облачно, дождь
20.10.2014 г. Понедельник – +11, ясно

Погода в Ингушетии

Единый телефон 
службы спасения

«112»

Стенд Ингушетии 
и госансамбль «Магас» 

признаны лучшими 
на агровыставке 

«Золотая осень - 2014»
Организаторы и руко-

водство XVI Российской 
агропромышленной вы-
ставки «Золотая осень 
- 2014» признали лучшими 
стенд Ингушетии и му-
зыкально-танцевальный 
коллектив республики. С 
учетом многочисленных 
положительных отзывов 
посетителей и участни-
ков крупнейшей экспозиции 
ингушские земледельцы и 
артисты были удостоены 
«Приза зрительских сим-
патий» и благодарности 
за отличную подготовку 
от руководства ООО «РО-
ТЕКС». Об этом сообщили 
в аграрном ведомстве Ин-
гушетии.

По словам представите-
лей Минсельхоза РИ, ежегод-
ная Российская агропромыш-
ленная выставка «Золотая 
осень» проходила в Москве 
с 8 по 11 октября текущего 
года. В мероприятии прини-
мали участие 20 зарубежных 
стран, 55 регионов России, в 
том числе и наша республика. 
На стенде Ингушетии была 
представлена продукция из 
65 наименований от более 23 
сельхозпредприятий региона. 
Посетители выставки могли 
познакомиться с культурой, 
самобытностью и богатой 
историей ингушского наро-
да. Особенно понравилась 
гостям выставочного ком-
плекса копия памятника ин-
гушу, последнему защитнику 
Брестской крепости Умат-Ги-
рею Барханоеву. Посетители 
высоко оценили уникальные 
картины ингушской художни-
цы Лиды Оздоевой, выпол-
ненные из рыбьей кожи.

В этом году выставка Мин-
сельхоза республики была 
размещена в центре комплек-
са недалеко от центрального 
стенда аграрного ведомства 
России. Её общая площадь 
составляла 91 квадратный 
метр. Конструкция была из-
готовлена в виде поздне-
средневекового комплекса 
оборонно-сторожевых башен 
«Вовнушки», украшенного ут-
варью ингушского быта 18-19 
веков. На экспозиции ингуш-
ские аграрии представили 
продукцию растениеводства 
и животноводства. Это суше-
ная и копченая конина и ба-
ранина, разные виды колбас, 
сыры, топленое масло, мёд, 
фрукты, включая дикорасту-
щие плоды, овощи, соки и 
вода. Стенд республики при-
влекал к себе внимание не 
только широким ассортимен-
том продукции, но и яркими 
выступлениями солистов 
Государственного ансамбля 
песен и танцев «Магас» и 
финалистки национального 
отборочного конкурса испол-
нителей детской песни «Ев-
ровидение-2012» Лемы Наль-
гиевой.

Напомним, Ингушетия 
- единственный регион РФ, 
который получил «Приз зри-
тельских симпатий». По ито-
гам крупнейшего мероприя-
тия Минсельхозу РИ вручили 
Гран-при XVI Российской аг-
ропромышленной выставки 
"Золотая осень – 2014". Также 
команда ингушских аграриев 
награждена Кубком и грамо-
той за спортивные достиже-
ния. Она заняла 1-е место в 
первых межрегиональных со-
ревнованиях по армрестлингу 
на призы Министерства сель-
ского хозяйства России.

Помним и гордимся
16 октября 2014 года в ДК города Назрани прошла 

пресс-конференция Межрегионального фестиваля искусств 
городов Воинской славы России «Дорога Жизни»

Подвиг великого много-
национального народа-по-
бедителя, избавившего мир 
от фашизма, останется в па-
мяти живущих поколений на 
долгие века. Подтвержде-
нием этому служат города 
Воинской славы, которые 
не просто защитили Роди-
ну, не дав пройти врагу, но 
и сумели укрепить позиции 
Российского государства 
на мировой арене. Межре-
гиональный фестиваль ис-
кусств городов Воинской 
славы России «Дорога Жиз-
ни» призван в очередной 
раз подчеркнуть героизм и 
стойкость наших соотече-
ственников, отдавших жиз-
ни ради победы в Великой 
Отечественной войне, за-
щитников Отечества, отсто-
явших светлое будущее для 
своих потомков.

На пресс-конференции 
присутствовали: министр 
культуры РИ Марет Багауди-
новна Газдиева, помощник 
главы администрации города 
Малгобека Ераки Аюпович 
Гантемиров, председатель 
Совета по межнациональ-
ному сотрудничеству в Ле-
нинградской области Юрий 
Анатольевич Паламарчук, 
поэт, композитор, исполни-
тель Али Умарович Димаев, 
начальник отдела культуры 

администрации города Туапсе 
Оксана Евгеньевна Швалова, 
заместитель директора Кон-
цертно-творческого центра 
«Звездный» города Курска 
Владимир Григорьевич Болук, 
поэт, композитор, солист Ро-
стовской филармонии, член 
Союза журналистов России 
Сергей Федорович Жилин, ху-
дожественный руководитель 
инструментально-танцеваль-
ного коллектива «Амран» го-
рода Владикавказа.

Министр культуры РИ Ма-
рет Газдиева поприветство-
вала всех присутствующих и 
отметила значимость данного 
фестиваля: «По программе, 
разработанной Минкультам 
РИ, с 15 по 17 октября про-
ходит Межнациональный фе-
стиваль искусств городов Во-
инской славы России «Дорога 
Жизни».

Это масштабное меропри-
ятие - дань памяти тем, кто не 
жалея своей жизни сражал-
ся на фронтах Великой От-
ечественной войны, это дань 
уважения нашим ветеранам. 
Фестиваль стартовал в 2013 г. 
в Ингушетии, по предложению 
руководства города Тихвина 
Ленинградской области, кото-
рый так же, как и Малгобек, 
носит почетное звание «Го-
род воинской славы». Всего 
их сорок в России. Уже вто-
рой год фестиваль проходит 

в нашей республике. Целью 
его является расширение 
дружеских связей между на-
родами. Межрегиональный 
фестиваль «Дорога Жизни» 
проводится для сохранения 
памяти о героях и подвигах 
Великой Отечественной во-
йны, укрепления дружбы и 
межнационального согласия, 
сохранения исторического 
и культурного наследия, во-
влечения в творческий обмен 
различных слоев населения, 
патриотического воспитания 
молодежи и чувства уваже-
ния к истории страны, разви-
тия межкультурного диалога, 
обмена профессиональными 
достижениями», - сказала ми-
нистр.

Также присутствующие от-
метили, что задачей фести-
валя является проведение 
творческих акций духовно-
нравственной и эстетической 
направленности, создание ус-
ловий для активного участия 
коллективов народного твор-
чества в мероприятиях празд-
нования знаменательных дат 
в российской истории, обога-
щение репертуара творческих 
коллективов и исполнителей 
высокохудожественными про-
изведениями гражданской, 
героико-патриотической тема-
тики.

М. БаРахОЕВ

Глава региона 
подвел итоги своего рабочего 

визита в Москву
Юнус-Бек Евкуров про-

вел совещание, на котором 
присутствовали помощ-
ник-советник Главы Бес-
лан Цечоев, руководитель 
аппарата Правительства 
Лейла Гадаборшева, а так-
же представители адми-
нистрации. В ходе встречи 
Глава Ингушетии подвел 
итоги своей рабочей по-
ездки в Москву и обсудил 
план работы на октябрь.

Глава региона выразил 

недовольство работой чинов-
ников Постпредства Респу-
блики Ингушетия в Москве и в 
частности их бездействием в 
вопросах урегулирования не-
давнего конфликта в столич-
ной мечети. По словам Юнус-
Бека Евкурова, отсутствие у 
чиновников необходимой ин-
формации о ходе расследова-
ния является недопустимым и 
поручил разобраться в этом 
вопросе.

Во время совещания Глава 
республики уделил немалое 

внимание осенней призывной 
кампании и подчеркнул необ-
ходимость проведения ряда 
агитационных мероприятий, 
направленных на повышение 
заинтересованности ингуш-
ской молодежи в службе в Во-
оруженных силах.

Далее Юнус-Бек Евкуров 
дал ответственным чинов-
никам ряд поручений по раз-
личным вопросам и установил 
сроки выполнения поставлен-
ных задач.

Юнус-Бек Евкуров встретился 
с кандидатом в депутаты 

Народного собрания 
Ингушетии

Главе республики пред-
ставили кандидата в депу-
таты Народного собрания 
Республики Ингушетия 
от ВПП «Единая Россия». 
По словам секретаря ин-
гушского регионального 
отделения ВПП «Единая 
Россия» Зелимхана Евло-
ева, Микаил Муцольгов по 
профессии инженер-стро-
итель, который доволь-
но долго работал в сфере 
ЖКх, строительства и 
проектирования.

Юнус-Бек Евкуров отме-
тил, что опыт работы должен 
помочь кандидату в законо-
творческой деятельности, а 

затем депутату перейти на 
министерскую должность. 
«Депутаты, работая в Народ-
ном собрании, за годы работы 
заслуживают доверие, полу-
чают отличные рекомендации 
и продолжают служить респу-
блике и народу в различных 
министерствах. Сегодня в 
Народном собрании из 27 де-
путатов 22 являются членами 
ВПП «Единая Россия», - ска-
зал он. Также руководитель 
региона отметил, что в слу-
чае, если Микаил Муцольгов 
по решению парламентариев 
станет депутатом Народно-
го собрания, ему придётся в 
кратчайшие сроки освоить-
ся на новом месте и активно 

участвовать в процессах, ко-
торые происходят в регио-
не. В частности, речь шла об 
исполнении майских указов, 
реализации федеральных 
программ, развитии институ-
тов гражданского общества. 
По словам Главы Ингушетии, 
каждый депутат ответственен 
не только за определённое 
направление его комитета, но 
и за свой электорат. Юнус-Бек 
Евкуров посоветовал ново-
му кандидату принципиально 
подходить к решению про-
блем жителей, и пожелал Ми-
каилу Муцольгову успехов. 

Пресс-служба 
Главы РИ

На прошедшем на днях 
в г. Пятигорске фести-
вале документального 
кино и авторских про-
грамм «Лермонтов и Кав-
каз» проект Националь-
ной телерадиокомпании 
«Ингушетия» по этой 
теме одержал победу. В 
фестивале, посвященном 
200-летию со дня рожде-
ния Михаила Юрьевича 
Лермонтова, приняли уча-
стие журналисты всех 
субъектов Северо-Кав-
казского федерального 
округа. Финальная часть 
мероприятия проходила 
в Пятигорске в музее-
усадьбе Лермонтова. На 
суд жюри была представ-
лена всего одна номина-
ция - произведения и жиз-
ненный путь Лермонтова, 
связанные с Северным 
Кавказом. Наш телеканал 

представил проект о пе-
риоде жизни Лермонтова 
связанного с Ингушетией.

Церемония награждения 
победителей и лауреатов те-
лекинофестиваля «Лермон-
тов и Кавказ» проходила в 
литературном отделе музея-
заповедника. Организатора-
ми мероприятия выступили 
Ассоциация СМИ СКФО, 
Центр современной кав-
казской политики «Кавказ», 
Всероссийский Лермонтов-
ский комитет, музей-усадьба 
Лермонтова, министерства 
культуры республик СКФО, 
министерства информации 
всех регионов СКФО.

Первое место получил 
фильм, снятый продюсером 
НТРК «Ингушетия» Асият 
Плиевой. Для представи-
телей молодой телеради-
окомпании этот приз стал 

стимулом для дальнейшего 
профессионального разви-
тия.

Второе место досталось 
представителям Карачае-
во-Черкесской Республики - 
телекомпании «Архыз-24» за 
фильм «СТИХ И Я».

Третье место разделили 
между собой представители 
телекомпаний Ставрополь-
ского края и Дагестана, пред-
ставившие на фестиваль 
сюжеты из информационных 
передач.

Директор национального 
канала "Ингушетия" Мадина 
Патиева на фестивале была 
отмечена высшей наградой 
всероссийского лермонтов-
ского комитета за активное 
участие во взаимодействии 
со СМИ.

Работы, получившие при-
знание на фестивале, будут 
показаны на телеканалах ре-
гионов СКФО. 

Редакция газеты «Сер-
дало» поздравляет коллег 
телерадиокомпании «Ингу-
шетия», продюсера Асият 
Плиеву и директора компа-
нии Мадину Патиеву с высо-
кими наградами!

Награды НТРК 
«Ингушетия» 

и ее директору

«Качество образования 
во имя страны». 

Форум ОНФ
В Пензе, на родине вели-

кого поэта, в дни его 200-ле-
тия прошел форум Общерос-
сийского Народного Фронта 
«Качественное образование 
во имя страны».

Впервые на одной пло-
щадке удалось собрать до-
веренных лиц президента, 
педагогов, чиновников и 
управленцев из образова-
тельной сферы, экспертов и 
представителей родительской 
общественности со всей Рос-
сии, из всех 85 субъектов РФ.

Участники форума были 
поделены на пять тематиче-
ских площадок, которые взя-
ли на себя функции «рабо-
чих групп»: «Миссия и статус 
педагога: современный пре-
подаватель и вызовы обще-
ства»; «Ценности националь-
ного образования: воспитание 
и формирование российской 
идентичности»; «Доступное 
образование для всех»; «Ка-
чество образования в России: 
традиции и развитие»; «Новая 
повестка развития экономики: 
требования к образованию».

Президент Владимир Пу-
тин выступил на форуме с 
приветственной речью, в ко-
торой обозначил тезисы го-
сударственной политики в 
сфере образования на бли-
жайшие годы.

Также во время своего 
выступления Путин коммен-
тировал все замечания пре-
подавательского сообщества. 
Среди затронутых тем были 
и зарплаты учителей, и об-
разование детей-инвалидов, 
административные барьеры, 
чрезмерная загруженность 
учителей и многое другое. 
Президент пообещал, что все 
предложения будут тщатель-
но проанализированы для их 
дальнейшего внедрения.

Всего на пензенском фо-
руме собралось более 500 
человек. Нашу республику на 
форуме представлял предсе-
датель Союза молодых уче-
ных, эксперт Регионального 
штаба ОНФ Батыр Хамхоев.

«На протяжении двух дней 
на дискуссионных площадках 
обсуждались и ЕГЭ, и новая 

реформа образования, и зар-
платы учителей. Больше все-
го претензий выдвигалось к 
качеству образования и к его 
воспитательной части», – от-
метил Хамхоев.

По итогам форума были 
выработаны конкретные пред-
ложения по реформированию 
различных форм образова-
ния, которые были адресо-
ваны главе государства в 
ходе пленарного заседания. 
Среди них: формирование 
единого образовательного 
пространства в рамках стра-
ны, дальнейшее повышение 
заработной платы учителям; 
снижение бюрократической 
нагрузки на учителей, пауза 
в непрекращающихся пере-
изданиях учебников, органи-
зация общероссийской дис-
скусии о современных целях 
образования и т.д.

Форум стал реальным ге-
нератором предложений по 
реформе образования. Глава 
государства предложил по-
добные форумы проводить 
ежегодно.

Обращение 
Главы Республики Ингушетия 
Ю.Б.Евкурова к призывникам

Уважаемые земляки! Будущие воины Вооруженных сил 
Российской Федерации!

Вам выпала большая честь служить в Вооруженных си-
лах Российской Федерации – армии 21 века.

Служить своему Отечеству – это конституционный 
долг каждого гражданина нашей страны.

Ингушский народ на протяжении веков гордится свои-
ми защитниками Отечества, восхищается храбростью 
и мужеством своих сыновей. Где бы ни служили ингуши, 
командиры воинских частей тепло отзываются о наших 
земляках, высоко ценят их трудолюбие, физическую и во-
енно-патриотическую подготовку, способность быстро 
осваивать и грамотно эксплуатировать вверенную им 
технику.

Во все времена ваши предки показывали примеры само-
отверженного исполнения воинского долга. Будьте верны 
этим традициям. Воины-ингуши, достойные сыны своей 
Отчизны и Великой России, будьте дисциплинированны-
ми, показывайте пример в службе, дружбе и учебе. Соблю-
дайте требования военной присяги и воинского устава. 
По вашим делам будут судить о нашем народе и в целом 
о республике. От того как вы будете служить, зависит, 
сколько наших земляков будут призваны на военную службу 
в следующие годы, поэтому не посрамите честь и досто-
инство своего народа.

Для нас непонятны взаимоотношения, унижающие 
честь и достоинство товарищей по оружию, уклонение 
от исполнения воинских обязанностей, создание нацио-
нальных групп в воинских коллективах. Помните, какое у 
нас отношение к тем, кто не служил в армии, а тем более 
к тем, кто, будучи в рядах Вооруженных сил, совершает 
неблаговидные поступки, позорящие его фамилию, народ 
и республику.

За время службы в Вооруженных силах выберите свой 
жизненный путь. Не спешите возвращаться домой. Ста-
райтесь остаться в Вооруженных силах Российской Феде-
рации в качестве военнослужащих на контрактной основе, 
поступайте в учебные заведения Министерства обороны 
РФ. Приобретайте рабочие специальности, которые вам 
понадобятся в гражданской жизни.

От имени всего ингушского народа желаю вам успешной 
службы Отечеству, крепкого здоровья, бодрого духа и до-
стойного исполнения своего конституционного долга. 

Обращение 
Главы Республики Ингушетия к работникам 

и ветеранам дорожного хозяйства Республики Ингушетия
Уважаемые работники и ветераны дорожного хозяйства Республики Ингушетия!

Сердечно поздравляю вас с профессиональным праздником – Днем работников дорож-
ного хозяйства!

Дорожное хозяйство является важнейшим составляющим современной экономики, бла-
годаря которому динамично развиваются все отрасли производства и социальной инфра-
структуры.

Наличие развитой системы транспортных коммуникаций – жизненно важный фактор 
для любого современного общества. И для нашей республики совершенствование транс-
портной инфраструктуры – непременное условие уверенного и динамичного развития. 
Поэтому расширение дорожной сети является одним из приоритетов Стратегии раз-
вития Республики Ингушетия. Строительству и реконструкции автодорог уделяется 
большое внимание.

От состояния дорожно-транспортной сети и вашей работы во многом зависят пер-
спективы социально-экономического развития республики и качество жизни людей.

За последние годы значительно увеличен объем и улучшено качество работ по ремон-
ту существующих и вводу новых дорожных магистралей.

Уверен, что это не предел для наших дорожников, и работы по качественному улуч-
шению автодорожной инфраструктуры Республики Ингушетия будут продолжены повсе-
местно.

Примите слова искренней благодарности за ваш добросовестный труд и преданность 
профессии.

От всей души желаю вам доброго здоровья, счастья, семейного благополучия и новых 
производственных успехов!

С уважением,

Глава
Республики Ингушетия      Ю.Б. ЕВКуРОВ
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В министерствах 
и ведомствах устраняют 
нарушения, выявленные 

в ходе проверки 
ТУ Росфиннадзора в РИ

Результаты работы 
по устранению нарушений, 
выявленных в результате 
проверки ТУ Росфиннадзо-
ра в РИ в учреждениях и ор-
ганизациях региона были 
озвучены на совещании, 
прошедшем под руковод-
ством Председателя Пра-
вительства РИ абубака-
ра Мальсагова, сообщает 
пресс-служба Правитель-
ства РИ.

На встрече присутствова-
ли вице-премьер Лейла Гада-
боршева, председатель Кон-
трольно-счетной палаты РИ 
Мустафа Белхороев, руково-
дитель ТУ Росфиннадзора по 
РИ Магомед-Сали Добриев, 
руководители министерств и 
ведомств, их заместители, ди-

ректор Дирекции ФЦП «СЭР 
РИ на 2010 - 2016 гг.» Аслан-
бек Харсиев.

Заместитель министра 
финансов РИ Хабибула Янар-
санов отметил, что по ре-
зультатам предоставленного 
Управлением Росфиннадзора 
по РИ материала Минфином 
Ингушетии определен пере-
чень министерств и ведомств, 
допустивших финансовые на-
рушения.

По словам Х. Яндиева, от 
каждого ведомства были за-
прошены письменные объяс-
нения и информация о мерах, 
принятых их руководителя-
ми по факту нарушений, из-
ложенных в материале. Он 
также сообщил, что на ос-
новании информации, пред-
ставленной ответственными 

министерствами и ведомства-
ми, подготовлен и направлен 
в Правительство Республики 
Ингушетия план мероприятий 
по устранению выявленных 
нарушений.

В ходе совещания отмече-
но, что в целях недопущения 
нарушений министерствам и 
ведомствам необходимо уде-
лять особое внимание веде-
нию финансовой документа-
ции.

По итогам совещания, 
в частности, руководителю 
Дирекции ФЦП «СЭР РИ на 
2010-2016 гг.» Асланбеку Хар-
сиеву поручено представить 
информацию об устранении 
выявленных нарушений и 
принятых мерах в отношении 
виновных лиц.

Пресс-релиз

15 октября 2014 г. 
в городе Карабулаке прошло 

рейдовое мероприятие 
по решению вопроса 

о самозахвате земельных 
участков

Накануне в блог Главы 
РИ Юнус-Бека Евкурова 
пришло заявление о том, 
что в районе пешеходно-
го моста через Сунжу жи-
тели города «огородили 
часть земель, не имея ни-
каких документов, и вре-
мя от времени пытаются 
продать не принадлежа-
щие им земли». Однако, в 
городе продолжительное 
время действует комис-
сия по контролю за само-
захватом и нарушениями 
границ земельных участ-
ков. За последние месяцы в 
муниципальную собствен-
ность возвращено более 
четырёх гектаров захва-
ченных земельных участ-
ков в разных частях горо-
да, в частности, участки 
на территории Промжил-
базы и участки по ул. Бал-
коева в том же районе.

Мероприятие прошло 
под руководством главы 
администрации Муслима 

Яндиева. В данной работе 
приняли участие: зам. гла-
вы администрации Исса 
Евлоев, зам. председателя 
Городского совета Маго-
мед Мартазанов, сотруд-
ники службы ЖКх, а также 
служащие ГОВД по горо-
ду Карабулаку, сообщает 
пресс-служба главы адми-
нистрации г. Карабулака.  

В ходе работы по улице 
Балкоева с привлечением тя-
желой техники были снесены 
незаконно установленные 
ограждения. Самовольно за-
нятыми оказались 4 участка, 
приблизительно по 12 соток. 
Данная территория находится 
в так называемой «зоне под-
топления», где запрещается 
капитальное строительство, 
более того, по генплану эта 
территория рассчитана на го-
родской парк. 

Напоминаем, самовольное 
занятие земельного участка 
является  административным 

правонарушением в области 
охраны собственности в соот-
ветствии со статьей 7.1 Кодек-
са Российской Федерации об 
административных правона-
рушениях от 30 декабря 2001 
года N 195-ФЗ.

В соответствии со ста-
тьей 72 Земельного кодекса 
РФ, Федеральным законом от 
06.10.2003 N 131-ФЗ «Об об-
щих принципах организации 
местного самоуправления в 
Российской Федерации» орга-
ны местного самоуправления 
или уполномоченные ими ор-
ганы осуществляют муници-
пальный земельный контроль 
за использованием земель на 
территории муниципального 
образования, включающий в 
себя контроль за соблюдени-
ем порядка, исключающего 
самовольное занятие земель-
ных участков или использо-
вание их без оформленных в 
надлежащем порядке правоу-
станавливающих документов.

Дорога жизни 
начиналась 
с Кавказа…

Делегация города Воин-
ской славы Владикавказа 
в составе заместителя 
главы аМС г.Владикавказа 
Магомета Дударова, авто-
ра этих строк и талант-
ливого художественного 
коллектива трио «аМ-
РаН», вместе с другими 
творческими коллекти-
вами городов Воинской 
славы России, принимает 
участие во втором межре-
гиональном фестивале ис-
кусств городов Воинской 
славы «Дорога Жизни», 
проходящем в Республике 
Ингушетия.

Почетное звание «Город 
воинской славы» присвое-
но городам Владикавказу и 
Малгобеку в один и тот же 
день – 8 октября 2007 года 
– за мужество, стойкость и 
массовый героизм, прояв-
ленные защитниками наших 
городов в борьбе за свободу 
и независимость Отечества. 
И каждый год – 23 февраля 
(День защитника Отечества), 
9 мая (День Победы), а так-
же в День города, в соответ-
ствии с утвержденным Указом 
Президента РФ от 1 декабря 
2006 года положением о при-
своении звания «Город во-
инской славы» во всех 40 го-
родах, в том числе и наших, 
удостоенных этого почетного 
звания, у стел с изображени-
ем гербов городов и текстом 
Указа Президента Российской 
Федерации о присвоении зва-
ния, проводятся публичные 
мероприятия и праздничные 
салюты.

Мне, как ответственной 
за подготовку документов 

на присвоение столице Ре-
спублики Северная Осетия-
Алания почетного звания 
РФ «Владикавказ – город 
Воинской славы», посчаст-
ливилось участвовать в тор-
жественном вручении грамо-
ты г.Владикавказу в Кремле 
вместе с руководителями на-
ших республик. Почетно, что 
ты являешься частью того 
огромного количества людей, 
задействованных в правди-
вом освещении «Битвы за 
Кавказ». Ведь именно от го-
рода Владикавказа и далее, 
от города Малгобека начался 
переломный момент Вели-
кой Отечественной войны… 
И эта высокая оценка вклада 
кавказских городов в историю 
останется в наших сердцах 
навсегда, в связи с чем прият-
но, что к седьмой годовщине 
присвоения почетного звания 
«Город воинской славы» ин-
гушскому городу Малгобек 
приурочен данный фести-
валь искусств, организато-
рам и участникам которого 
руководство города Воинской 
славы Владикавказа напра-
вило приветствие, в котором 

говорится, что, Второй Меж-
региональный фестиваль 
искусств Городов воинской 
славы «Дорога Жизни», про-
ходящий в Республике Ингу-
шетия (г.Назрань, г.Малгобек), 
открывает новую страницу 
культурной жизни необыкно-
венно богатого культурного 
пространства Северо-Кавказ-
ского региона.

Этот фестиваль – уни-
кальный проект, представля-
ющий собой разнообразную 
творческую целостную среду, 
направленную на сохранение 
и приумножение культурно-
го наследия наших предков, 
привлечение интереса моло-
дежной аудитории к исполни-
тельскому искусству. Он дает 
возможность познакомиться 
с интересными творческими 
коллективами городов Воин-
ской славы России, известны-
ми и самодеятельными музы-
кантами, танцорами, певцами 
и другими представителями 
культуры и искусства субъек-
тов Великой России, что по-
зволит создать условия для 
возникновения живого диа-
лога, результатом которого 
станет развитие профессио-
нального мастерства и твор-
ческого потенциала подрас-
тающего поколения.

Мы уверены, что фе-
стиваль станет подлинным 
праздником, способствую-
щим расширению культурного 
сотрудничества между регио-
нами. Особую радость вызы-
вает то, что на равных правах 
со звездами исполнительско-
го искусства будут выступать 
юные дарования, уже успев-
шие достойно проявить себя 
на всероссийском и междуна-

родном уровнях. 
С удовольствием отмеча-

ем, что идеи и стремления 
организаторов фестиваля во 
многом солидарны с идеями 
художественного просвети-
тельства России и послужат 
началом большой совместной 
программы, объединяющей 
музыкальное, танцевальное, 
театральное и изобразитель-
ное искусство городов Воин-
ской славы России, которые 
могут сделать нашу жизнь 
ярче и многограннее.

Глава муниципального 
образования г.Владикавказа 
Махарбек Хадарцев и и.о. 
главы администрации 
г.Владикавказа Майран Та-
маев от души желают всем 
организаторам и участникам 
фестиваля творческого вдох-
новения, новых открытий и 
ярких впечатлений от обще-
ния с прекрасным.

Тамара КайТУКОВа,
зам. начальника отдела 

информационного обеспе-
чения аМС г.Владикавказа

В аГРОСЕКТОРЕ РЕСПУБЛИКИ

Земледельцы ГуПа 
им. Осканова досрочно 

справились с севом
По словам начальника от-

дела растениеводства Мин-
сельхоза Магомеда Цурова, 
хлеборобы одного из самых 
крупных хозяйств  – ГУПа  
им.Осканова – отрапортовали  
о досрочном завершении сева 
озимых зерновых. Завершить 
сев на площади четыре тыся-
чи гектаров в течение деся-
ти рабочих дней, в условиях 
сложного рельефа зоны ри-
скованного земледелия, каза-
лось невероятным.

Я попросил  заместителя 
директора ГУПа  Хасбулата 
Султыгова прокомментиро-
вать этот факт.

- С севом озимых меха-
низаторы нашего хозяйства 
справились за неполных де-
сять рабочих дней, – подтвер-
дил сказанное Магомедом 

Цуровым  Султыгов. – С этой 
работой  мы могли справить-
ся до конца сентября. Почва 
была полностью подготовлена 
еще к 12 сентября.  А семен-
ной материал по всем требо-
ваниям ГОСТа был подготов-
лен еще в начале сентября. 
Но вот  беда,  в почве совсем 
не было влаги.  В ожидании ее 
мы потеряли 20 дней. Нако-
нец, в начале октября прошли 
дожди. Не теряя ни одного ра-
бочего часа, мы сразу же вы-
вели на заделку семян в по-
чву 18 посевных комплексов, 
которые  стояли в стартовом  
положении в двух  бригадных 
станах.  Работа пошла споро.  
Механизаторы работали  с 
раннего утра до позднего ве-
чера, трудились в две смены.  
В бригадных станах было на-

лажено трехразовое питание. 
Лучших механизаторов мы 
премировали, впрочем, как и 
при уборочной страде, пахоте 
и обработке почвы. Сегодня  
мы ведем пахоту под зябь, ко-
торую планируем завершить 
до конца ноября.

Итак,  оскановские  земле-
дельцы, несмотря на экстре-
мальные погодные условия, 
отсеялись  в  самые оптималь-
ные сроки и,  по  всему  видно, 
сделали надежный задел под 
урожай хлеба 2015 года. В на-
стоящее время механизаторы 
ГУПа им. Осканова одновре-
менно с подъемом зяби по-
могают техникой отдельным 
фермерским хозяйствам Сун-
женского района.

Ш. БаТаРБЕКОВ

Человек является творе-
нием Аллаха, Всевышний 
даровал ему способность 
мыслить, анализировать, 
размышлять.

«Воистину Мы создали 
человека по лучшему обра-
зу». Священный Коран, 95:4

Всевышний своими ука-
заниями, которые отраже-
ны в Священном Коране, 
всегда оберегает человека 
от вредного ему, от мерз-
кого и греховного. Но люди 
ослушаются Создателя, об-
рекая себя на несчастья в 
ближней жизни, и расплату 
в последней.

Страсть к алкоголю не-
редко стоит на пути к счаст-
ливой жизни. 

Ислам – это религия, кото-
рая своими мудрыми предпи-
саниями провозгласила пол-
ный запрет на употребление 
алкоголя и других дурманя-
щих веществ и продуктов.

Мудростью Творца запре-
щение алкоголя произошло 
не сразу, а постепенно в не-
сколько этапов, в которых ни-
спосылались определённые 
аяты. Принимая во внима-
ние, что отдельные понятия 
в период миссии Пророка Му-
хаммада (Да благословит его 
Аллах и приветствует) рас-
толковывались и ниспосыла-
лись поэтапно, к вопросу со 
спиртным нужно подходить со 
знанием дела.

Спиртное и все то, что 
опьяняет рассудок, еще при 
жизни Пророка (Да благосло-
вит его Аллах и приветству-
ет) возымело волею Божьей 
окончательный и категорич-
ный запрет, и допустимость 
употребления спиртного не 
обсуждается. Все виды алко-
гольных напитков, наркотики, 
психотропные средства и т.п. 
однозначно относятся к кате-
гории запрещенного заключи-
тельным Писанием.

Предписания, которым 
должен следовать верующий 
человек, оберегают его от не-
счастья и зла, которые таятся 
в запретном. Жизнь – великий 
дар и человек не должен упу-
стить бесценный шанс про-
дуктивно использовать свое 
время, здоровье, интеллект и 
возможности. За это человек 
понесет ответственность в 
Судный день.

Ислам ввёл запрет на лю-
бое производство, продажу и 
распространение опьяняю-
щих веществ, даже если тор-
говец не использует доход от 
них или отдает выручку за них 
в качестве пожертвования.

Многие люди, ставшие за-
ложниками своих страстей, 
невежества и безответствен-
ности, оказываются рабами, 
добровольно заковавшими 
себя в цепи алкогольной за-
висимости. Употребление ал-
коголя распространено среди 
людей, вне зависимости от 
принадлежности, возрастной 
категории, социального стату-
са и материального достатка.

В обществе сложились 
ложные представления и 
ценности: ныне для подавля-
ющего большинства употре-
бление алкоголя – это норма 
и «добрая традиция». Повод 
для распития отравы человек 
найдет всегда – но всё это 
лишь жалкие уловки, которые 
покрывают неспособность 
контролировать собственную 
жизнь и нести ответствен-
ность за своих близких.

Во все эпохи алкоголизм 
был бичом для всего чело-
вечества, наряду с голодом, 
чумой и войной. Обратим вни-
мание на высказывания лю-
дей различных времен:

Нет ни одного органа в че-
ловеческом теле, который бы 
не подвергался разрушитель-
ному действию алкоголя; ал-
коголь не обладает ни одним 
таким действием, которое не 
могло бы быть достигнуто 
другим лечебным средством, 
действующим полезнее, безо-
паснее и надежнее; нет такого 
болезненного состояния, при 
котором необходимо назна-
чать алкоголь на сколько-ни-
будь продолжительное время.

Утверждение о том, что су-
ществует некая мера, которая 
не оказывает вреда на чело-
века, а иногда даже является 
полезной и лечебной безос-
новательно и иллюзорно. Ал-
коголь, как и наркотик вреден 
во всех видах и в любой дозе 
для организма человека. На 
самом же деле, люди просто 
не хотят признавать то, что их 
тело и душу поразила страш-

ная болезнь, которая пожира-
ет их с каждым новым глотком 
алкогольного напитка.

Негативные последствия, 
вызываемые употреблением 
алкоголя:

1. Разрушительное дей-
ствие алкоголя на мозг че-
ловека

Прежде всего, алкоголь 
оказывает разрушительное 

влияние на мозг. Проявлени-
ем этого являются путаная 
речь пьяного, провалы в па-
мяти, заплетающиеся ноги, 
затуманенное зрение, замед-
ленная реакция. Изменения, 
происходящие в мозговой 
деятельности под влиянием 
алкоголя необратимы. Даже 
небольшая доза алкоголя мо-
жет привести к помутнению 
сознания и провалам в памя-
ти. Этот эффект наблюдается 
у людей в не зависимости от 
пола, возраста и наличия ал-
коголизма.

В результате длительного 
употребления алкоголя у че-
ловека нарушается деятель-
ность головного мозга, так 
как при каждом опьянении 
происходит разрушение моз-
говых клеток. В книге всемир-
но известного нейробиолога 
Дэниела Дж. Амена «Изме-
ни свой мозг – изменится и 
тело» подробно рассказыва-
ется о влиянии алкоголя на 
мозг, а, следовательно, и на 
всё тело. Приводится ужа-
сающие цифры статистики и 
фото томограмм головного 
мозга пьющих «безвредные» 
дозы алкоголя, «безвредных» 
– ведь стакан вина на ужин 
бедолаги рассматривают как 
лечебную процедуру. Посмо-
трите и почитайте: скажу вам 
– отрезвляет сразу любого 
здравомыслящего человека.

В результате исследова-
ний, проведённых с использо-
ванием новейшей технологии, 
учёные пришли к выводу, что 
и среди алкоголиков и сре-
ди умеренно употребляющих 
наблюдается постепенное 
уменьшение и усыхание моз-
га.

Изменения структуры го-
ловного мозга возникают уже 
после нескольких лет упо-
требления спиртного. У всех 
обследуемых установлено 
уменьшение объёма мозга, 
или, как говорят, «сморщен-
ный мозг». Причём измене-
ния выражены больше всего 
в тех отделах коры головного 
мозга, где происходит мысли-
тельная деятельность, осу-
ществляется функция памяти 
и т.п. (учёные установили, что 
«сморщенный мозг» выявлен 
у 95% алкоголиков и у 85% 
пьющих «умеренно». («Наука 
и жизнь», 1985, №10).

2. удар по печени
Печёночная энцефало-

патия выражается наруше-
нием сна больного, резкими 
перепадами настроения, 
изменением характера, по-
явлением тревожности и 
депрессий, расстройствах 
познавательных функций, на-
рушением концентрации вни-
мания, ухудшением коорди-
нации движений. В тяжелых 
случаях болезни может насту-
пить печеночная кома, обыч-
но заканчивающаяся смертью 
больного.

3.Пьющие родители – са-
мые настоящие преступни-
ки, которые лишают своих 
детей счастливого и полно-
ценного будущего.

В каком бы виде не по-
ступал в организм алкоголь, 
вред от него для развиваю-
щегося плода одинаков. Ал-
коголь ужасен и тем, что не 
всегда сразу проявляет свое 
действие. Нарушения в ра-
боте органов могут проявится 
спустя несколько лет после 
рождения. Доказано, что у 
матери, которая употребляла 
алкоголь, нормальный и сооб-
разительный ребёнок во вре-
мя полового созревания пре-
вращается в тупого и наглого 
подростка. Это происходит 
потому, что при созревании 
гормонов высвобождается 
вся негативная генетическая 
информация.

4. Продолжительность 
жизни

По статистике пьющие 
люди живут в среднем на 10-
15 лет меньше. Курящие люди 
– на восемь лет. Частое потре-
бление алкоголя увеличива-
ет вероятность иметь плохое 
или очень плохое здоровье на 
17 процентных пунктов и уве-
личивает риск смерти на 60 
процентных пунктов.

5. Иллюзия веселья
Пьяное веселье есть не 

что иное, как возбуждение под 
наркозом – это первая стадия 
наркоза, стадия возбуждения, 
которую хирурги наблюдают 
повседневно при даче боль-
ному других наркотических 
средств тех, что по своему 
действию тождественны с 
алкоголем и так же, как ал-
коголь, относятся к наркоти-
кам. Эта стадия возбуждения 
ничего общего с весельем не 
имеет и после неё нет никако-
го отдыха нервной системе.

 
6. Иллюзия снятия на-

пряжения
Алкоголь создает иллюзию 

снятия напряжения. На самом 
же деле напряжение во всей 
нервной системе и мозгу со-
храняется, затем напряжение 
оказывается ещё большим, 
чем до принятия алкоголя. Но 
к этому добавляется ещё ос-
лабление, разбитость, боль в 
теле, состояние именуемое 
похмельем.

7. «Безобидное» пиво
Ошибочно думать, что 

слабоалкогольное пиво, либо 
безалкогольное пиво не вызы-
вает привыкания. Ещё как вы-
зывает! Есть даже отдельный 
медицинский термин пивной 
алкоголизм: он отличается от 
водочного тем, что развивает-
ся в три-четыре раза быстрее 
и тяга выпить сильнее.

Пивоголики очень редко 
обращаются к психиатрам и 
наркологам. Чаще они прихо-
дят в больницы с жалобами 
на сердце, печень, желудок. 
Последствием употребления 
безалкогольного пива являет-
ся то, что у мужчин замедля-
ется выработка гормона те-
стостерона. Это ведет к тому, 
что в организме начинают ак-
тивную деятельность женские 
гормоны, которые способству-
ют увеличению груди, а также 
подавляют либидо. Состав 
безалкогольного пива анало-
гичен обычному пенному на-
питку.

8. Дурной пример детям
Пьющие люди в большин-

стве своём не стесняются 
выпивать алкоголь на глазах 
у своих детей, тем самым 
создавая ритуал употребле-
ния спиртных напитков. Изна-
чально алкоголь вызывает от-
торжение у детей, вид пьяных 
родителей ужасающе пугает.

Но с каждой выпитой ро-
дителями бутылкой ребёнок 
всё лучше осознаёт дозво-
ленность этого… Всё это дети 
сразу впитывают и, беря при-
мер с родителей, уже в под-
ростковом возрасте, когда они 
мечтают побыстрее повзрос-
леть, для них само собой 
разумеющаяся ассоциация 
«взрослый – тот, кому можно 
пить». 

9. Рукоприкладство
Зависимость от алкоголя 

приводит к рукоприкладству и 
насилию в семье.

Постоянные ссоры, по-
бои, психологические и фи-
зические травмы, разбитые 
надежды и утраченное семей-
ное счастье.

Жертвами, в первую оче-
редь, становятся слабые чле-
ны семьи, которые неспособ-
ны дать отпор алкогольному 
произволу. Человек своими 
собственными руками раз-
рушает счастье любимых и 
близких, превращая их жизни 
в страшный кошмар. 

Все вышеперечисленные 
последствия – явное доказа-
тельство того, что алкоголь в 
любых его проявлениях и до-
зах – это зло, которое калечит 
и уничтожает человеческие 
судьбы.

 М.БаРахОЕВ

Алкогольное 
рабство

Минфин РФ: сертификаты 
на материнский капитал 
не ограничены по сроку

Срок действия сертификатов на материнский капитал не ограничен, поэто-
му средства на соответствующие выплаты будут закладываться в бюджете 
РФ и на 2017-й, и на последующие годы, сообщила журналистам помощник мини-
стра финансов Светлана Никитина. "Программа действует до конца 2016 года, 
то есть распространяется на тех, чей второй и последующий ребенок родился 
до 31 декабря 2016 года", – сказала Никитина. Однако выплаты по программе бу-
дут продолжаться еще много лет, подчеркнула она. "Нет ограничения по сроку", 
– указала представитель Минфина.

Все полученные сертификаты будут государством оплачены, когда бы они ни были 
предъявлены. "Женщина, чей ребенок родится до 31 декабря 2016 года, получит сертифи-
кат, а решение о том, на что потратить деньги, она может принять гораздо позднее, хоть 
через 10 лет, хоть через 20", – пояснила Никитина.

В связи с этим в бюджете на 2017 год, и в бюджете на следующие годы будут заложены 
средства на эти выплаты, просто объемы будут постепенно сокращаться, продолжила она. 
"Права владельцев сертификатов материнского капитала не ограничены по сроку", — до-
бавила помощник министра финансов.
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ТАКСИ СО СЧЕТЧИКОМ.
скоро и на наших улицах?

Конечно, хорошо иметь 
свою машину и у многих 
она сегодня есть. И если в 
советские время она была 
роскошью, то сегодня ав-
томашина просто сред-
ство передвижения, как об 
этом мечтали советские 
писатели И. Ильф и Е. Пе-
тров. Но и сегодня немало 
таких, кто не владеет 
этим средством передви-
жения: кто-то не накопил 
еще денег, а кто-то про-
сто не хочет обременять 
себя вождением, уходом 
и хранением «железного 
коня». Свои потребности 
обе эти категории людей 
удовлетворяют с помо-
щью такси. И здесь опять 
напрашиваются аналогии 
с советским временем - 
такси, как и все другое, 
было тогда в большом 
дефиците. Нынче количе-
ственного дефицита нет, 
но есть проблема культу-
ры обслуживания пассажи-
ров. Вызываешь такси и к 
тебе нередко приезжает 
грязная с наружи и внутри 
машина с такими замыз-
ганными сиденьями, что 
боишься запачкать одеж-
ду. Правда в последнее вре-
мя такое встречается все 
реже и реже. 

С одним из тех, кто ак-
тивно стремится циви-
лизовать рынок таксомо-
торных услуг в Ингушетии 
мы сегодня и беседуем. 
Это Исраил Дзауров – ди-
ректор некоммерческого 
партнерства «ассоциация 
такси Республики Ингу-
шетия».

- Давайте начнем с 
городских перевозок по 
г.Назрани, поскольку это 
самый крупный населен-
ный пункт Ингушетии и 
тарифы на услуги такси 
здесь тоже должны быть 
самыми высокими.

Какова, на ваш взгляд, 
справедливая цена одной 
поездки по Назрани в ус-
ловиях отсутствия счетчи-
ков?

- Думаю, не больше 60-

70 рублей. Столько и берут 
водители такси, входящие в 
нашу ассоциацию.

- Как узнать, ваше это 
такси или нет?

- В ассоциацию входит че-
тыре таксопарка: «Гарант», 
«Вайнах», «Афина» и «Центр-
Камаз». Их принадлежность 
указана на боковых сторонах 
автомобилей – отечественных 
и иномарках. Они все новые. 
Причем, тарифы на поездки 
на всех наших такси одинако-
вые.

- удручает отсутствие 
у наших такси какого-либо 
дополнительного сервиса, 
а возможности для этого в 
наше время велики. Появят-
ся ли какие-либо новшества 
в этом смысле у вас?

- Это справедливый упрек 
и мы в этом направлении ве-
дем работу. Уже сейчас в на-
ших таксопарках вы можете 
заказать такси с детским крес-
лом. Мы заключили договор 
со «Сбербанком» и в бли-
жайшее время в трех наших 
машинах будут установлены 
аппараты, которые позволят 
клиентам рассчитываться за 
поездку посредством пласти-
ковых банковских карт. По-
смотрим, как пойдет дело. 
Если жизнь покажет, что та-
кие аппараты востребованы, 
они появятся в большинстве 
наших машин. Или такой вид 
услуги - клиенту в ходе поезд-
ки захотелось попить воды, а 
малолетний ребенок потребо-
вал шоколадку. Не проблема! 
Водитель останавливает ма-
шину достает и то и другое из 
бара в багажнике…

- Многих клиентов воз-
мущает отсутствие в наших 

такси счетчиков. Они пола-
гают, что водители произ-
вольно устанавливают цену 
на проезд и «обдирают» их. 
Согласитесь, что возмуще-
ние их имеет резоны.

- Прежде чем говорить о 
счетчиках, хочу сказать сле-
дующее. Во всех таксопарках 
республики, в том числе и не 
входящих в нашу ассоциа-
цию, есть твердо установлен-
ные тарифы как на внутрипо-
селенческие перевозки, так и 
на междугородние. Поэтому, 
мой совет потенциальным 
клиентам: заказывая такси, 
обязательно интересуйтесь 
у диспетчера, во сколько вам 
обойдется поездка. Таким об-
разом, вы обезопасите себя 
от чрезмерных аппетитов ха-
пуг, которые, чего греха таить, 
встречаются в нашей среде.

Теперь о счетчиках. Же-
лание клиентов перейти на 
цивилизованные отношения 
с нами считаю справедливым, 
и мы над этим работаем. Ду-
маю, уже в январе 2015 года 
в такси нашей ассоциации по-
явятся эти приборы.

- Сколько автомашин в 
четырех ваших парках?

- Чуть больше ста.
- Я этот вопрос задал не 

случайно. Появление всех 
тех новшеств, о которых вы 
сказали, на столь большом 
количестве такси вынудит 
и других игроков на рынке 
таксомоторных услуг под-
нять уровень и качество об-
служивания клиентов. А это 
для всех нас благо…

- Совершенно верно. Кон-
куренция в нашем сегменте 
среднего и малого бизнеса 
очень высока. И выживают в 

ней только те, кто предложит 
клиентам более качествен-
ные и приемлемые по ценам 
услуги. Мы просто вынуждены 
идти на те шаги, о которых я 
говорил, думаю, и наши конку-
ренты думают о том же.

- Но у моего вопроса есть 
и другая подоплека. Сто ма-
шин это немало, а они име-
ют свойство ломаться, или 
нужно техобслуживание, их 
нужно, как минимум, один 
раз в день мыть… Как вы 
управляетесь со всем этим?

- Техстанций и автомоек 
у нас, к счастью, много. Ими 
и пользуемся. Но здесь есть 
свои сложности. Не на всех 
техстанциях есть умелые спе-
циалисты, а там, где они есть, 
к ним большие очереди. По-
этому у меня есть большая 
мечта – заиметь собственную 
небольшую ремонтную базу 
– два-три подъемника и авто-
мойку.

- Что мешает воплоще-
нию мечты в жизнь?

- Отсутствие земельного 
участка площадью всего-то 
15 соток. Пользуясь случа-
ем, хочу обратиться к мэрии 
Назрани с просьбой помочь 
нам в этом вопросе, ведь в ко-
нечном счете польза от этого 
будет всем жителям города. 
Надеюсь, моя просьба будет 
услышана, поскольку в Ингу-
шетии очень заинтересован-
ное отношение к проблемам 
малого и среднего бизнеса и 
их решению. Не могу в связи с 
этим не назвать имена мини-
стра экономического развития 
РИ Ю. Зурабова и председа-
теля Комитета промышлен-
ности, транспорта, связи и 
энергетики РИ М. Илезова, ко-

торые чутко и внимательно 
относятся ко всем нашим 
обращениям и помогают 
нам в меру своей компетен-
ции и возможностей.

- Будем надеяться, что 
и мэр г. Назрани А. Тум-
гоев, который так много 
делает для города и его 
жителей, так же поможет 
вам. Ведь то, что делаете 
вы, в конечном итоге на-
правлено на благо горо-
жан. удачи во всех ваших 
благих деяниях!

абу ГаДаБОРШЕВ

ПРОКУРАТУРА ГОРОДА МАГАСА РАЗЪЯСНЯЕТ О ТОМ, ЗАЧЕМ 
НУЖНО ТОВАРИЩЕСТВО СОБСТВЕННИКОВ ЖИЛЬЯ – ТСЖ?

На сегодняшний день такая фор-
ма управления многоквартирным до-
мом, как товарищество собственников 
жилья (ТСЖ), начинает приобретать 
все больший интерес со стороны соб-
ственников помещений. В соответ-
ствии со ст. 135 Жилищного кодекса 
РФ ТСЖ признается некоммерческая 
организация, объединение собствен-
ников помещений в многоквартирном 
доме для совместного управления об-
щим имуществом в многоквартирном 
доме. При этом совместное управле-
ние общим имуществом собственни-
ков помещений может осуществлять-
ся в нескольких многоквартирных 
домах или нескольких жилых домах. 
Целью ТСЖ является обеспечение 
владением, пользованием и в уста-
новленных законодательством преде-
лах распоряжением общим имуще-
ством в многоквартирном доме либо 
совместного использования имуще-
ства, находящегося в собственности 
собственников помещений в несколь-
ких многоквартирных домах (жилых 
домов), осуществления деятельности 
по созданию, содержанию, сохране-
нию и приращению такого имущества, 
предоставления коммунальных услуг, 
а также для осуществления иной де-
ятельности, направленной на дости-
жение целей управления многоквар-
тирными домами либо на совместное 
использование имущества, принад-
лежащего собственникам помещений 
в нескольких многоквартирных домах 
(жилых домов). Основным правовым 
актом, регулирующим деятельность 
ТСЖ, является Жилищный кодекс РФ 
(ст. 135-152). Также поскольку ТСЖ 
является некоммерческой организа-
цией на него распространяется Фе-
деральный закон «О некоммерческих 
организациях» от 12 января 1996 года 
N 7-ФЗ. К положительным моментам 
ТСЖ можно отнести: 

- как правило, ТСЖ это всегда чи-

стый и благоустроенный двор, убран-
ный подъезд; 

- собственники самостоятельно 
решают как, куда, когда и каким спо-
собом осуществлять эксплуатацию 
своего многоквартирного дома. Таким 
образом, у каждого собственника име-
ется возможность влиять на решение 
вопросов, касающихся своего много-
квартирного дома; 

- возможность грамотно исполь-
зовать общее имущество многоквар-
тирного дома, тем самым сокращая 
расходы по эксплуатации. Например, 
сдавать в аренду места общего поль-
зования («колясочные»), предостав-
лять места для рекламы в подъездах 
и стенах дома и т.д.; 

- если привлекаются подрядные 
организации, то появляется возмож-
ность влиять на деятельность управ-
ляющей компании, контролировать 
качество ее работы; 

- создание ТСЖ определяет ус-
ловия к применению энергосберега-
ющих технологий, бережному отно-
шению к общему имуществу (местам 
общего пользования), так собственни-
ки начинают думать об эффективном 
и экономном управлении своим много-
квартирным домом и т.д. 

Необходимо отметить, что соб-
ственниками помещений в много-
квартирном доме могут быть как фи-
зические, так и юридические лица, 
если они являются собственниками 
помещений в данном многоквартир-
ном доме. Их вступление в члены 
ТСЖ является добровольным. ТСЖ 
создается без ограничения срока де-
ятельности, если иное не предусмо-
трено Уставом товарищества. ТСЖ 
отвечает по своим обязательствам 
всем принадлежащим ему имуще-
ством, но не отвечает по обязатель-
ствам членов товарищества. В свою 
очередь, члены ТСЖ не отвечают по 
обязательствам товарищества. Соз-

давая ТСЖ, собственники помещений 
берут на себя обязательства, связан-
ные с эксплуатацией своего много-
квартирного дома. При этом они могут 
самостоятельно осуществлять управ-
ление многоквартирным домом, со-
держание и ремонт многоквартирного 
дома, либо передать часть функций 
подрядным организациям. В случае 
возникновения права собственности 
конкретного лица в многоквартирном 
доме не означает, что это лицо авто-
матически становится членом товари-
щества, для этого необходимо пройти 
процедуру вступления в ТСЖ. Стоит 
отметить, что это не освобождает дан-
ное лицо от участия в выборе способа 
управления многоквартирным домом 
и оплате расходов по управлению, со-
держанию и ремонту многоквартирно-
го дома. 

В настоящее время управления 
многоквартирным домом в форме 
ТСЖ приобретает популярность в 
виду того, что собственники помеще-
ний начинают понимать необходи-
мость данного управления, что никто 
кроме них самих не будет качественно 
управлять своим домом. Почему?

Дом с ТСЖ
1. Все платежи поступают на рас-

четный счет дома и распределяются 
по решению членов ТСЖ.

2. ТСЖ и его органы управления 
выбирают и формируют сами жильцы.

3. Очередность и объемы работ по 
содержанию дома устанавливают жи-
тели дома, правление.

4. Расходование средств контро-
лирует правление, ревизионная ко-
миссия, созданная из членов ТСЖ.

5. Члены ТСЖ берегут свое иму-
щество, сознавая, что дом содержит-
ся и ремонтируется за их счет.

6. ТСЖ может самостоятельно за-
ключать сделки в интересах дома и 
жильцов.

7. ТСЖ может открыть специаль-
ный счет на капитальный ремонт в 
Банке. 

Дом с уК
1. Все платежи поступают через 

расчетный центр и производятся на 
выполнение работ и оказание услуг по 
усмотрению УК.

2. УК назначается без учета мне-
ния жильцов или по их выбору.

3. Очередность и объем работ по 
содержанию дома, а также стоимость 
работ, определяется УК без выбора 
наиболее дешевого.

4. Проконтролировать расходова-
ние средств на содержание конкрет-
ного дома практически невозможно.

5. Жители не заинтересованы под-
держивать чистоту и порядок, так как 
это не влияет на объем услуг и каче-
ство обслуживания.

6. Жильцы дома, в частности, ини-
циативная группа, не могут заключать 
сделки от имени дома и жильцов, а 
вынуждены все делать через УК, кото-
рая может саботировать решения.

7. УК не может открыть специаль-
ный счет на капитальный ремонт в 
Банке (запрещено законом).

Во всяком случае, при выборе 
способа управления ТСЖ у вашего 
дома появляется реальный ХОЗЯИН 
в лице общего собрания, правления 
и председателя, а ТСЖ - это просто 
механизм осуществления хозяйской 
деятельности. Таким образом, ТСЖ 
создает предпосылки для подъема 
функционирования вашего дома на 
новый уровень, для нового качества 
вашей жизни и позволяет не платить 
лишнего! Эффективный ТСЖ обхо-
дится собственнику дешевле, чем УК, 
и работает эффективнее и лучше! 

PORIADOK.RU

21 октября 1945 г. родил-
ся советский и российский 
актер, режиссер, сценарист 
и продюсер, общественный 
деятель Никита Михалков.

22 октября 1962 г. – на-
чало Карибского кризиса 
– противостояния между 
СССР и США.

22 октября 1870 г. родил-
ся русский писатель, Нобе-
левский лауреат Иван Бунин 
(умер 8 ноября 1953 г.)

22 октября 1929 г. родил-
ся советский футболист, вра-

тарь, тренер, олимпийский 
чемпион Лев Яшин (умер 20 
марта 1990 г.)

23 октября 2002 г. в Мо-
скве произошел теракт на 
Дубровке.

23 октября 1940 г. родил-
ся бразильский футболист, 
трехкратный чемпион мира 
Пеле.

23 октября – 50 лет со 
дня рождения генерал–май-
ора Руслана Якубовича Ко-
лоева (1964).

24 октября 1950 г. в 
СССР создан армейский 
спецназ. День спецназовца.

24 октября – день рожде-
ния министра образования и 
науки Республики Ингушетия 
Хасиевой Миланы Ахметха-
новны (1964).

24 октября 1911 г. родил-
ся советский актер театра, 
эстрады и кино, режиссер, 
юморист, народный артист 
СССР Аркадий Райкин (17 
декабря 1987 г.)

24 октября 1886 г. родил-
ся советский государствен-

ный и политический деятель 
Григорий Константинович 
(Серго) Орджоникидзе (погиб 
18 февраля 1937 г.)

24 октября – День Орга-
низации Объединенных На-
ций (ООН).

25 октября – День тамо-
женника РФ.

25 октября – Новый год 
по Хиджре Кааба в Священ-
ной Мекке.

26 октября – День авто-
мобилиста.

26 октября – 55 лет со 
дня рождения министра фи-
нансов Республики Ингуше-
тия Цечоева Руслана Израи-
ловича (1959). 

Подготовил 
С.СУЛТаНОВ

События недели 
(21 – 26 октября)

14 октября с.г. в Госу-
дарственном музее исто-
рии ГуЛАГа в Москве про-
шла лекция кандидата 
филологических наук, ру-
ководителя Ингушского 
отделения «Мемориала", 
исследователя истории 
политических репрессий 
20 века Марьям Яндиевой 
"Депортация ингушей: ос-
новные аспекты сталин-
ского преступления".

Лекция стала частью 
большого экспозиционно-
лекционного проекта музея 
ГУЛАГа, который начался 
16 сентября с фотовыставки 
Д.Белякова "Испытание. 70 
лет спустя", посвященный 
депортации ингушского на-
рода. 

Прошлое 
не исчезает, 
оно всегда 

с нами...
Перед началом лекции 

научный сотрудник Виктория 
Сушко сказала о традицион-
ных связях музея и Ингуш-
ского Мемориала, в течение 
почти восьми лет проводя-
щего здесь вечера памяти 
1944 и 1992 гг., презентации 
тематических изданий.

На лекции присутство-
вали студенты и аспиранты 
московских вузов, ветераны 
российской правозащиты и 
исследователи истории со-
ветского периода: Э.А. Куду-
сов, С.У. Алиева, Б.Д. Гази-
ков, Р.Н. Цырлина и др.

Марьям Яндиева доста-
точно подробно осветила 
основные проблемы депор-
тационной проблематики 
ингушей, ознакомив аудито-
рию со своими выводами, 
сделанными на основе дли-
тельного изучения докумен-
тов и материалов различных 
уровней : 

- Глубинной и всегда 
тщательно замаскированной 
причиной террора государ-
ства в отношении ингушей 
являлась этногеополитико-
стратегическая проблема 
региона. Ингуши вместе с 
чеченцами, согласно им-
перской иерархической тра-
диции, всегда позициони-
ровались как нелояльные 
народы. Поэтому объектом 
вожделений империи была 
их этническая территория.

Дочь известного карача-
евского правозащитника и 
ученого Умара Алиева, автор 
трехтомника "Так это было", 
Светлана Алиева подели-
лась своими личными воспо-
минаниями о депортацион-
ной юности в городе Фрунзе 
Киргизской ССР, где ингуш-
ская, карачаевская, балкар-
ская, чеченская интеллиген-
ция находилась вместе, неся 
клеймо спецпереселенцев.

Историк и краевед Берс-
нак Газиков в последовав-
шем неформальном обще-
нии с молодежью отвечал на 
интересующие ее вопросы 
по истории ингушей.

Демонстрация фотогра-
фий ингушей-спецперес-
ленцев из личного архива 
лектора, документов ГАРФа, 
представленных Ибраги-
мом Костоевым, визуально 
и убедительно подкрепляли 
сказанное ученым автором 
монографии "Депортация 
ингушей. Причины. Обсто-
ятельства. Последствия" 
(2012г.) Марьям Яндиевой.

Соб. инф.

Ингушетия расположена 
на северных склонах цен-
тральной части предгорья 
Большого Кавказского хреб-
та и прилегающих к нему 
Терском, Сунженском и Ска-
листом хребтах.

– Что из себя представ-
ляет наша, Республики 
Ингушетия, часть феде-
ральной трассы, в народе 
называемой «бакинка», а 
официально ФАД (феде-
ральная автодорога «Кав-
каз») М-29?

– Территория нашей ре-
спублики имеет протяжен-
ность 144 км с севера на юг 
и 72 км с востока на запад. 
48 километров из них и яв-
ляется нашим участком фе-
деральной трассы «Кавказ». 
Это 42 км прямой трассы от 
административной границы 
Северной Осетии до админи-
стративной границы Чечни. 
Плюс участок в 6 км от фе-
деральной трассы до въезда 
в столицу нашей республики 
- Магаса. Несмотря на ма-
лую протяженность, его роль 
остается значимой в системе 
транспортной инфраструкту-
ры региона и России. Через 
эту трассу проходит большой 
поток пассажиров и грузов в 
Чечню, Дагестан и далее в 
Республику Азербайджан и 
страны Закавказья. Более 20 
тысяч единиц автотранспор-
та проходит ежедневно по 
территории нашей республи-
ки по федеральной трассе. 
Как видите, движение интен-
сивное.

Несколько лет руковод-
ство нашей республики ра-
ботало с федеральными 
органами государственной 
власти, чтобы начать работу 
по расширению федераль-
ной трассы в соответствии с 
требованиями увеличиваю-
щегося транспортного пото-
ка. И наш участок автодоро-
ги «Кавказ» включен в план 
реконструкции на 2017-2020 
годы.

– Мы видим, что на 
части трассы уже идут 
ремонтно-восстанови -
тельные работы по расши-
рению дороги. Какая будет 
протяженность реконстру-
ируемой трассы в нынеш-
нем году?

– Финансирование работ 
по ингушскому участку на 
2013-2014 годы уже открыто 
и в августе прошлого года 
уже начата реконструкция на 
участке протяженностью 13 
км. Работы ведутся активно 
и с большим размахом. Объ-
ект, я уверен, будет сдан в 
эксплуатацию в срок и с вы-
соким качеством. Генподряд-
чиком на этом объекте явля-
ется ЗАО «СоюздорНИИ», 
под эгидой которого работы 
выполняют местные субпо-
дрядные организации, такие 
как ООО «Мальтес», ООО 
«Маркетинг-Сервис» и ООО 
«Трансасфальт», имеющие 
большой опыт работы, как в 
дорожном, так и в промыш-
ленном и гражданском стро-
ительстве не только в Респу-
блике Ингушетия, но и за ее 
пределами.

ООО «Трансасфальт» 
под руководством Хусена 
Картоева более десяти лет 
занимается строительством 
и ремонтом автомобильных 
дорог. Для качественной 
работы у них есть все не-
обходимое – собственный 
асфальтобетонный завод, 
карьер по добыче и пере-
работке инертных строи-
тельных материалов и не-
обходимый набор дорожной 
техники. Этому большому и 
работоспособному коллекти-
ву не составит особого труда 
вовремя и качественно за-
вершить работы.

ООО «Мальтес» под ру-
ководством Адама Алхоева 
также известна как одна из 
лучших дорожно-строитель-
ных компаний Республики 
Ингушетия. У нее также есть 
вся необходимая строитель-
ная техника, собственные 
немецкий АБЗ, кирпичный и 
бетонный заводы и людской 
ресурс специалистов всех 
уровней. В ее активе успеш-
ная реконструкция взлетно-
посадочной полосы аэропор-
та «Магас».

Третье ООО «Маркетинг-
Сервис» (руководитель Ис-
рапил Арапханов) уже около 
двадцати лет функционирует 
на рынке дорожного строи-
тельства и имеет большой 
опыт в строительстве объ-
ектов разного назначения, 
в том числе и дорожного. В 

2011-2012 годах ООО «Мар-
кетинг-Сервис» выполнил 
капитальный ремонт крайне 
сложного оползневого участ-
ка трассы «Кавказ», где при-
менялись гибкие конструк-
ции из габионов с высотой 
дорожного полотна до 17 
метров. Объект уже введен 
в эксплуатацию и с высоким 
качеством.

– Будут ли на нашем 
участке многоуровневые 
развязки и где они про-
ходят? Вначале ходили 
слухи, что они не пред-
усмотрены. Известно, что 
первоначальный проект 
автодороги был несколько 
иной, не совсем отвечаю-
щий современным требо-
ваниям и не работающий 
на перспективу. А по ва-
шим словам выходит уже 
искомый вариант. Это что 
- пересмотр проекта, и ка-
ким образом он появился? 

– Эта проблема решена 
после вмешательства Главы 
нашей республики Юнус-Бе-
ка Евкурова. Нашим поже-
ланиям пошел навстречу и 
новый руководитель Управ-
ления дорог «Кавказ» Руслан 
Абдулвахаевич Лечхаджиев. 
На трассе предполагаются 
три многоуровневых развяз-
ки по всем предусмотрен-
ным сопутствующим этому 
параметрам. Развязки пред-
полагаются на поворотах в 
районе с.п. Нестеровское, 
перекрестков Яндаре-Кара-
булак, Экажево-Назрань и 
Назрань-Магас. Вдоль трас-
сы будет соответствующая 
инфраструктура: пункты ав-
тосервиса, магазины, кафе, 
мечеть и т.п. Но это будут 
решать соответствующие ад-
министрации местного само-
управления. 

– Одно время муссиро-
валась идея переноса на-
ходящихся вдоль трассы 
наших нескольких клад-
бищ? По Вашим словам 
выходит, что нам удалось 
избежать этого. Так ли это, 
и как вы вышли из положе-
ния? 

– И этот вопрос решен 
положительно. Ни одно клад-
бище не будет потревожено. 
Дорога будет расширяться 
за счет сноса частных жилых 
построек на противополож-
ной от кладбищ стороне.

– Если будут отселять 
живущих по над дорогой 
граждан, предусматривает-
ся ли компенсация их жи-
лья и в каком размере?

– Размер компенсации 
будет определяться специ-
альной независимой экс-
пертной комиссией. При этом 
будут учитываться все виды 
частного хозяйства наших 
граждан: дома, хозяйствен-
ные пристройки, времянки, 
деревья, в общем, все, что 
относится к их частным вла-
дениям. К чести наших со-
граждан, они с пониманием 
отнеслись к этой необходи-
мости расширения трассы. 

– Как человек, часто ез-
дящий по трассе, вижу, что 
заметно улучшилось со-
держание ФД. Кто этим за-
нимается у вас? 

– Обслуживает ингушский 

участок федеральной трассы 
«Кавказ» протяженностью 48 
км согласно государственно-
му контракту, заключенному 
на период 2013-2018 годы, 
ООО «АгроДорСтрой» во 
главе с генеральным дирек-
тором Молудином Саутие-
вым. В ООО «АДС» трудится 
слаженный коллектив, на-
стоящими лидерами которо-
го стали дорожные мастера 
Аслан-Гирей Хашагульгов, 
Харон Астамиров, рабочие 
Антонина Рузавина, Шарип 
Ибаев, Николай Шалашин, 
Исрофил Агиев, Джебраил 
Ахильгов, Муса Барахоев, 
Юсуп Латыров и многие дру-
гие, имеющие за плечами 
многолетний стаж работы в 
дорожной отрасли. Благода-
ря стараниям этих людей и 
поддерживается порядок на 
трассе.

– Зимой, как известно, 
дороги требуют особого 
ухода. Насколько вы гото-
вы к этому? Не получится, 
что зима даже в декабре у 
нас «наступит» неожидан-
но? 

– Нет, не получится, что 
неожиданно наступит зима. 
Мы готовы к наступлению 
зимы. Все необходимое для 
обеспечения трассы в над-
лежащем состоянии у нас 
уже есть. Я не хочу загру-
жать Вас их перечислением 
с техническими характери-
стиками. Главное, мы готовы 
к приходу зимы.

– Есть и трагически 
больная тема для наше-
го народа - это ДТП, часто 
с летальным исходом. 
Буквально на днях было 
очередное ДТП с двумя с 
человеческими жертвами. 
Насколько реконструкция 
дороги поможет минимизи-
ровать эти явления? 

– Несомненно, расши-
рение автотрассы с разде-
ленным движением улучшит 
ситуацию на дорогах. Но 
наши лихачи и в этом случае 
умудряются совершать ава-
рии. Дорога от федеральной 
трассы до г. Магаса именно 
такая. Но они и там бьют ма-
шины, то об колесоотбойни-
ки, то друг об друга.

– Одно время шла речь 
о переводе некоторых ав-
тодорог в разряд феде-
ральных. Какие дороги 
имелись в виду и что стало 
с этой идеей?

– Это дорога Назрань-
Малгобек-Курп и дорога ФАД 
«Кавказ» – Нестеровская-
Алкун-Таргим-Джейрах-Чми. 
Работа в этом направлении 
ведется. Готовится соответ-
ствующая техническая доку-
ментация.

– Что бы Вы и кому 
хотели пожелать в День 
работников дорожного хо-
зяйства?

– Пользуясь случаем, 
хочу пожелать всем работ-
никам дорожного хозяйства 
нашего управления и нашим 
коллегам из ОАО «Ингушав-
тодора» большого человече-
ского счастья, успехов в ра-
боте и радостей жизни! 

С.СУЛТаНОВ

Хамзат Харсиев

Федеральная трасса 
будет отвечать 

всем требованиям
19 октября в России празднуют День работников дорожного хозяйства. 

Накануне этого профессионального праздника наш корреспондент встре-
тился с руководителем Федерального казенного учреждения «Северный 
Кавказ» Управления дорог в Республике Ингушетия хамзатом хусеновичем 
харсиевым.
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СБО: новое слово  
в оконном остеклении

Вы хотите любовать-
ся пейзажем, целостность 
которого ничего не нару-
шает? Вы хотите защи-
тить свой дом, квартиру 
или офис от шума, пыли, 
непрошенных «гостей»? 
Вы хотите превратить 
свою лоджию, балкон, бе-
седку или террасу в зону 
отдыха или встреч с дру-
зьями? Теперь все это 
и многое другое вы мо-
жете сделать благода-
ря  «системе безрамного 
остекления» (СБО). Еще 
недавно было очень доро-
го и эксклюзивно, однако 
постепенно эта система 
вытесняет  традицион-
ные металлопластиковые 
окна. СБО  с успехом при-
меняется в жилых домах 
(окна, балконы, лоджии,  
террасы), кафе, магази-
нах (витрины).  Секрет 
системы состоит в ис-
пользовании высокопроч-
ного закаленного стекла 
в сочетании с надежными 
алюминиевыми профиля-
ми. Безрамные окна легко 
сдвигаются в сторону, а 
потому совершенно не за-
нимают  полезной площа-
ди даже в открытом виде. 
Тщательно продуманная 
система роликов позволя-
ет мягко и бесшумно от-
крыть окно. При этом вы 
можете заказать как целое  
безрамное окно, так и СБО 
из нескольких сдвигающих-
ся сегментов.

Другим огромным преиму-

ществом СБО является про-
стор для дизайнерских мыс-
лей и изысков.  Отсутствие 
рам дает безграничные преи-
мущества при использовании 
живописного вида за окном.

В Ингушетии СБО еще не 
получило широкого распро-
странения.

– В республике по-
прежнему ставят традици-
онные алюминиевые и пла-
стиковые окна, - говорит 
Магомед, работающий на 
установке данных окон, - на-
селение привыкло измерять 
все по стандарту и порой 
даже не задумывается, что 

все может быть гораздо удоб-
ней и практичней. Как только 
часть населения поставит 
себе окна СБО, тогда и другие 
начнут заказывать и устанав-
ливать подобные системы. 
Кстати,  на заметку ингушским 
женщинам: окна СБО намного 
легче и быстрей моются! Так 
что, просите своих  мужей и 
братьев ставить окна СБО…

З. ЗаУРОВ
На снимке: окна СБО 

обладают рядом 
преимуществ

Новые технологии

Прокурором Республики Ингушетия Павлом Беляковым 21 октября 2014 г. с 12:00 до 13:00 
проводится прием посетителей по личным вопросам.

Прием состоится в здании прокуратуры города Назрани по адресу: ул.Фабричная, 9.
Посетитель вправе подать на личном приеме письменное обращение о нарушении закона.
Лицо, обратившееся на личный прием, в обязательном порядке предъявляет паспорт или 

иной документ, удостоверяющий личность.

О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

В ОФСИН России 
по Республике Ингушетия определился 
победитель конкурса «Виват, офицеры»
В региональный отбо-

рочный конкурс «Виват, 
офицеры» вошли такие 
конкурсные испытания, 
как стрельбы из пистоле-
та Макарова, выполнение 
строевых приемов, физи-
ческая подготовка, знание 
законодательства Россий-
ской Федерации и основных 
нормативных документов.

Право отстаивать честь 
ОФСИН России по Республи-
ке Ингушетия в IV Всероссий-
ском конкурсе, по результатам 

заключительного этапа состя-
зания «Сыны земли Россий-
ской», где участники пред-
ставили на суд жюри рассказ 
о своем крае и национальный 
танец – лезгинку, получил 
старший инспектор отдела 
режима СИЗО-1 ОФСИН Рос-
сии по Республике Ингушетия 
Юнус Беков.

Напомним, что победитель 
регионального отборочного 
тура «Виват, офицеры» при-
мет участие во II этапе IV Все-
российского конкурса. 

И.ПЛИЕВ

Эбола наступает
Каждый день приходят 

тревожные сообщения о 
вирусе Эбола –  болезни, 
которая быстро заражает 
людей от  малейшего со-
прикосновения с этой чу-
мой 21- го века.

Надо отметить, что мы, 
рядовые граждане, даже не 
имеем  простого представ-
ления, как уберечься от этой 
грозной Эболы. Она катится 
по планете, может быть, дой-
дет и  до России и Ингушетии. 
Ведь наши люди часто ездят 
в  другие страны. Передви-
жение людей по странам и 
континентам – один из путей 
распространения вируса.

Я побывал в трех  аптеках 
Назрани для покупки лекар-
ства от Эболы. Естественно, 
сегодня никто  не может пред-
ложить нужного препарата – 
мир все еще ищет панацею 
от этой заразы. Очевидно, 
наша и зарубежная  медици-
на должны серьезно подгото-
виться к борьбе  с Эболой.

На днях, точнее 15 сентя-
бря, по Первому каналу  Цен-
трального телевидения была 
передача, посвященная фак-
ту появления вируса Эболы и  
поиску  борьбы с ним. Присут-
ствовали ученые,  политики и 
общественные деятели.  

На этой встрече один из 
участников рассказал, что в 
70-80 годы прошлого века в 

СССР и США велись работы  
по созданию бактериологи-
ческого оружия,  для чего ис-
пользовали африканские ви-
русы, включая Эболу. Он даже 
назвал город нашей  страны,  
где велись работы над созда-
нием такого  бактериологиче-
ского оружия. После распада 
СССР, по его словам, работы 
прекратились.

Участники этой передачи 
не исключали, что, возмож-
но, в США работы в этом на-
правлении все эти годы про-
должались и они достигли 
определеных результатов. 
Не исключено, по их мнению, 
сейчас вирус Эбола наступа-
ет  не только по собственной 
инициативе, но и как фактор 
бактериологического оружия.

Известно, что   Эбола бо-
лее активна  в странах с мяг-
ким  климатом. Поэтому она 
вспыхнула в Африке и сейчас 
достигла пределов Европы.

 Время покажет - насту-
пление Эболы идет по при-
знаку природного явления 
или это действует наука, то 
есть используется бактерио-
логическое оружие. В любом 
случае, каждая страна, реги-
он страны, город, село и каж-
дый гражданин находятся в 
опасности, пока не создадут 
вакцину, спасающую людей 
от данного вируса.

Я. хаДЗИЕВ

Здоровье

Грипп и ОРВИ: профилактика и лечение 
Каждый год со сменой вре-

мени года в нашей стране на-
ступает период резкого роста 
числа заболеваний гриппом 
и ОРВИ. В России 90% всех 
зарегистрированных инфек-
ционных заболеваний при-
ходится на эти инфекции. 
Особое место респираторных 
инфекций среди всей инфек-
ционной патологии связано с 
тем, что они чрезвычайно ак-
тивно и повсеместно распро-
страняются и заболевает ими 
через короткий промежуток 
времени значительное коли-
чество людей. Прошло время, 
когда пандемия гриппа уноси-
ла жизни более чем 20 млн 
человек. Тем не менее, каж-
дый год в нашей стране ре-
гистрируется от 27 до 41 млн 
человек, заболевших гриппом 
или ОРВИ (острой респира-
торной вирусной инфекцией). 
Поэтому грипп и ОРВИ явля-
ются, наверное, самыми рас-
пространенными и опасными 
вирусными заболеваниями. 

По данным еженедельно-
го мониторинга, в Республике 
Ингушетия ситуация по забо-
леваемости гриппом и ОРВИ 
на неэпидемическом уровне.

Всего за период с 6 октя-
бря по 12 октября 2014 г. за-
болело острыми респиратор-
ными вирусными инфекциями 
114 человек, что составило 
2,5 на 10 тыс. населения и в 
1,8 раза ниже эпидемического 
порогового уровня (эпидпорог 
– 4,7 на 10 тыс. населения).

На 2014 год запланирова-
но иммунизировать за счет 
средств федерального бюд-
жета 139912 человек: детей с 
6 месяцев – 9018 чел. Имму-
низация проводится двукрат-
но. Детей, посещающих ДДУ 
- 6090 чел., учащихся 1-11 
классов - 61115 чел., студен-
тов - 16473 чел., работников 
образовательных учреждений 
- 11093 чел., медицинских ра-
ботников - 5263 чел., лиц стар-
ше 60 лет -10710 чел. прочие 
группы риска – 8150 чел.

Для иммунизации населе-

ния республики в эпидсезон 
2014-2015 гг. заявлена вакци-
на для иммунизации детского 
населения «Гриппол-плюс» в 
количестве 97241 доз и вак-
цина «Гриппол» для взрос-
лого населения – 51689 доз. 
По состоянию на 13.10.2014 
года в республику поступила 
вакцина «Гриппол» – 49500 
доз (95,7% от заявленной вак-
цины «Гриппол») и вакцина 
«Гриппол-плюс» - 11792 дозы 
(12,1%).

Прививочная кампания 
против гриппа в республике 
продолжается.

По состоянию на 
13.10.2014 г. против гриппа 
привито всего 59480 чел., что 
составляет 13,1% привитых 
от численности населения.

Управление Роспотреб-
надзора по Республике Ингу-
шетия рекомендует взрослым 
и детям получить профилак-
тическую прививку против 
гриппа. Прививаться от грип-
па следует ежегодно.

Как не заболеть ОРВИ и 
гриппом

1. В группе риска дети до 
одного года жизни, младшие 
школьники и активные люди, 
трудоспособного возраста. 
Связано это с тем, что у де-
тей до года еще только идет 
формирование собственно-
го иммунитета. И пока он не 
функционирует должным об-
разом, нужно быть особенно 
внимательным, чтобы исклю-
чить общение таких детей с 
больными гриппом или ОРВИ.

Младшие школьники, так 
же как и работающие люди, 
обычно очень много обща-
ются и посещают различные 
общественные места. Это не-
сет в себе риск заразиться от 
больного человека.

2. ОРВИ и грипп переда-
ются воздушно-капельным 
путем.

Заразиться гриппом или 
ОРВИ довольно просто. До-
статочно человеку, заражен-
ному одним из заболеваний, 
кашлянуть или чихнуть, даже 

просто пожать руку с присут-
ствующими на ней микроба-
ми, как мы тут же становимся 
объектами агрессии микробов 
и бактерий. При попадании в 
область носа или рта начина-
ется их проникновение в орга-
низм.

3. Вакцинация помогает 
не заболеть гриппом, однако 
бессильна против ОРВИ.

Дело в том, что вакцины 
разрабатывают под опреде-
ленный вирус гриппа, самый 
распространенный на данный 
момент времени. Сделать это 
не сложно, т.к. обычно акти-
вен какой-то один из вирусов 
гриппа. Однако количество 
возбудителей ОРВИ настоль-
ко много, что невозможно про-
извести универсальную вак-
цину против всех.

4. Моем руки, чтобы не за-
болеть. На руках оседают вы-
деления заболевшего челове-
ка. Например, вытер человек 
нос, чихнул в руку и бактерии 
и микробы осели на руке. И 
после этого он кому-то жмет 
руку, держится за поручень 
в транспорте или открывает 
дверь за ручку. А мы, не зная 
этого, делаем такие же дей-
ствия и получаем микробы и 
бактерии заболевшего чело-
века, если ненароком касаем-
ся носа или рта.

Поэтому, самое важное во 
время эпидемий – соблюдать 
правила гигиены. Чаще мыть 
руки, возможно, даже воздер-
живаться от рукопожатий с 
больными людьми.

Врачи настоятельно реко-
мендуют включить в рацион 
питания продукты, содержа-
щие витамины группы А, В и 
С; чаще проветривать поме-
щения, проводить влажную 
уборку; если в доме нахо-
дятся больные члены семьи, 
необходимо использовать 
защитную маску и противови-
русные препараты.

М.МУСЛИМОВ

Важные условия 
спортивных достижений

Публикация в нашей га-
зете под заголовком «Имя 
призера чемпионата мира» 
(«Сердало», №50 от 27 сен-
тября) не осталась не за-
меченной читателями.  В 
ней речь шла о том, что 
на недавнем чемпионате 
мира по вольной борьбе в 
Ташкенте бронзовым при-
зером стал ингуш Зелим 
Картоев, который, одна-
ко, в протоколах турнира  
значился  как  Селим Яшар 
и выступал за сборную ко-
манду Турции.  Мой коммен-
тарий к этому факту вы-
звал в спортивной среде 
неоднозначную реакцию. В 
частности, мне позвонил 
призер Олимпийских игр, 
недавний многолетний 
главный тренер сборной 
команды Турции по воль-
ной борьбе, а ныне главный 
тренер сборной Ингуше-
тии и советник министра 
спорта РИ адам Барахоев, 
который пожелал внести 
ясность в некоторые мо-
менты этой истории.

Надо сказать, что встреча 
с ним произвела на меня са-
мое благоприятное впечатле-
ние.  Мне довелось в своей 
жизни общаться со многими 
выдающимися спортсменами 
и мало кто из них может срав-
ниться с Адамом в воспитан-
ности, вежливости в общении, 
в четкости и ясности сужде-
ний.

А. Барахоев пояснил,  что  
З. Картоев не менял россий-
ское гражданство  на турец-
кое – он был и есть гражданин 
России. 

В его случае речь идет 
лишь о получении так назы-

ваемого спортивного граж-
данства, которое за пределы 
сферы спорта не распростра-
няется. Если смена общего 
гражданства занимает не-
сколько лет, то спортивное 
гражданство предоставля-
ется  в ускоренном режиме, 
что весьма важно, так как на 
достижение высоких спор-
тивных результатов человеку 
отпущено  слишком мало лет 
- чуть больше или меньше де-
сяти  лет.

В своем материале причи-
ной смены гражданства  спор-
тсменами я назвал высокую 
конкуренцию в своей стране.  
А. Барахоев назвал и другую, 
не менее частую и важную 
– материальную или  финан-
совую. Что тоже важно для 
спортсмена-профессиона-
ла, который по возможности 
стремится обеспечить себе и 

семье материальное благопо-
лучие в будущем, пока у него 
для этого есть силы и возмож-
ности.

И, наконец, последнее.  
А. Барахоев упрекнул меня 
в том, что, сконцентриро-
вавшись на вопросах граж-
данства и фамилии, я не по-
здравил Зелима Картоева с 
успехом на чемпионате мира. 
Упрек принимаю, ведь он все-
го второй ингуш в истории 
вольной борьбы, поднявший-
ся на пьедестал почета на 
столь представительных со-
ревнованиях. Первым,  как 
известно, был сам Адам Ба-
рахоев. Порадуемся  успеху 
Зелима Картоева и пожелаем 
ему еще более громких успе-
хов!

абу ГаДаБОРШЕВ

Возвращаясь к напечатанному

Утерянный диплом серии СБ №6734622, выданный Назрановским гуманитарным техни-
ческим колледжем в 2006 году на имя Дзортова Микаила Гирихановича, считать недействи-
тельным.

Понедельник,
20 октября 

7:07; 7:35;8:07;8:35 Вести Ин-
гушетия
09:00 Утро Ингушетии
09:45 Телеканал Россия
11:30 Хоамаш
11:50 Телеканал Россия
14:30 Вести Ингушетия
14:50 Телеканал Россия
17:10 Хоамаш
17:30 Телеканал Россия
18:00 Музыкальная открытка
18:20 Дега й1овхал
18:35 Этапы большого пути
18:50 Точки над «i»
19:30 Вести Ингушетия
19:59 Телеканал Россия
20:24; 20:28 Реклама

Вторник,
21 октября

7:07; 7:35;8:07;8:35 Вести Ин-
гушетия
09:00 Утро Ингушетии
09:45 Канал Россия
11:30 Хоамаш
11:50 Телеканал Россия
14:30 Вести Ингушетия
14:50 Телеканал Россия
17:10 Хоамаш
17:30 Телеканал Россия
18:00 Лораде 1алам
18:15 Вай боахам
18:30 Живая память
18:50 Молодежный формат
19:30 Вести Ингушетия
19:59 Телеканал Россия
20:24; 20:28 Реклама

Среда,
22 октября

7:07; 7:35;8:07;8:35 Вести Ин-
гушетия
09:00 Утро Ингушетии
09:45 Телеканал Россия
11:30 Хоамаш
11:50 Телеканал Россия
14:30 Вести Ингушетия
14:50 Телеканал Россия
17:10 Хоамаш
17:30 Телеканал Россия
18:00 Музыкальная открытка
18:30 Объективно
18:50 Здоровье
19:10 Правопорядок
19:30 Вести Ингушетия
19:59 Телеканал Россия
20:24; 20:28 Реклама

Четверг,
23 октября

7:07; 7:35;8:07;8:35 Вести Ин-
гушетия
09:00 Утро Ингушетии
09:45 Телеканал Россия

11:30 Хоамаш
11:50 Телеканал Россия
14:30 Вести Ингушетия
14:50 Телеканал Россия
17:10 Хоамаш
17:30 Телеканал Россия
18:00 П1аьраска бийса
18:30 Служу отечеству
18.50 Контрольная поездка
19:30 Вести Ингушетия
19:59 Телеканал Россия
20:24;20:28 Реклама

Пятница,
24 октября

7:07; 7:35;8:07;8:35 Вести Ин-
гушетия
09:10 Утро Ингушетии
09:45 Телеканал Россия
11:30 Хоамаш
11:50 Телеканал Россия
14:30 Вести Ингушетия
14:50 Телеканал Россия
17:10 Хоамаш
17:30 Телеканал Россия
18:00 От 17 и младше
18:20 Дина лерх1амаш
18:50 Фуд хьажа вай?
19:05 Неизведанная Ингуше-
тия
19:30 Вести Ингушетия
19:59 Телеканал Россия
20:24; 20:28 Реклама

Суббота,
25 октября

10:05 Зокх
10:25 Спорт-экспресс
10:40 Наьна мотт 
11:00 Телеканал Россия
11:10 Вести Ингушетия
14:20 Вести Ингушетия
14:30 Телеканал Россия
16:05 Музыкальная открытка
16:35 Есть такая профессия
16:50 Культ-Ньюс
17:10 Вести. Итоги
18:00 Телеканал Россия

Воскресенье,
26 октября

10:20 Концерт
11:00  Телеканал Россия
14:40  Дешай хозал екаю
14:50  Телеканал Россия

Программа 
ГТРК «Ингушетия»

Пожарная безопасность 
в отопительный сезон

За девять месяцев 2014 
года на территории г. Назрани 
произошел 21 пожар, мате-
риальный ущерб от которого 
составил 497 000 рублей. Из 
общего количества пожаров 
доля пожаров в жилом секто-
ре составило 80%. Основные 
причины пожаров - неосто-
рожное обращение с огнем, 
нарушение правил пожарной 
безопасности при эксплуата-
ции электрооборудования и 
электробытовых приборов, а 
также неисправность отопи-
тельных печей и дымоходов.

Наступление первых осен-
них дней связано с понижени-
ем температурных режимов, 
что заставляет максимально 
использовать обогреватель-
ные приборы, эксплуатиро-
вать отопительные печи. В 
связи, с чем Отдел надзорной 
деятельности по г. Назрани 
рекомендует: 

ЕСЛИ В ДОМЕ ПЕЧЬ
1. Перед началом отопи-

тельного сезона проверьте и 
отремонтируйте печь: кладку 
и ремонт должны выполнять 
только специалисты.

2. Не реже одного раза в 
три месяца проводите профи-
лактические работы по очист-
ке дымохода от сажи.

3. Побелите все элементы 
печи, чтобы на белом фоне 
легче было заметить появле-
ние трещин и копоти от прохо-
дящего через них дыма.

4. На полу перед топкой 
прибейте металлический лист 
размером не менее 50x70 см, 
так называемый предтопоч-

ный лист.
5. Напомните членам се-

мьи, что топить печь следует 
не более двух-трех раз в сут-
ки, продолжительность каж-
дой топки не должна превы-
шать 1,5 часа.

6. Не перекаливайте печь, 
не используйте для розжига 
бензин, керосин и другие лег-
ковоспламеняющиеся жидко-
сти.

7. Не оставляйте без при-
смотра топящуюся печь.

8. Не разрешайте детям 
самостоятельно растапли-
вать печь; исключите возмож-
ность нахождения детей од-
них у топящейся печи.

9. Предметы домашнего 
обихода и мебель разместите 
на расстоянии не ближе 50 см 
от топящейся печи; не склади-
руйте дрова вплотную к печи; 
не сушите белье близко к то-
пящейся печи.

ЕСЛИ В ДОМЕ ГАЗОВОЕ 
ОБОРуДОВАНИЕ

1. Доверяйте установку 
и ремонт газовых приборов 
только специалистам.

2. Не пользуйтесь неис-
правными газовыми прибора-
ми.

3. Не эксплуатируйте га-
зовые установки при неис-
правных или отключенных 
приборах контроля и регу-
лирования, а также их отсут-
ствия.

4. Устанавливайте мебель, 
горючие предметы и материа-
лы на расстоянии не менее 20 
см от бытовых газовых при-
боров.

5. Не сушите 
горючие матери-
алы на газовых 
котлах и над га-
зовыми плита-
ми.

6. Не храни-
те дома быто-
вые баллоны с 
газом, заправку 
баллонов осу-
щ е с т в л я й т е 
только на специ-
ализированных 
з а п р а в о ч н ы х 
станциях.

7. Почув-
ствовав запах 
газа, ни в коем 

случае не включайте и не вы-
ключайте свет, электроприбо-
ры; перекройте кран подачи 
газа на газопроводе в квар-
тире; проверьте - выключены 
ли конфорки; откройте окна и 
двери, чтобы предотвратить 
появление взрывоопасной 
концентрации газа.

8. Если запах газа не ис-
чезает: покиньте помещение, 
предупредите соседей, вызо-
вите службу газа с улицы по 
телефону «112». 

ЭКСПЛуАТАЦИЯ 
ЭЛЕКТРОПРИБОРОВ
1. Не оставляйте вклю-

ченные электроприборы без 
присмотра. «Режим ожида-
ния» (светящийся фотодиод) 
у телевизора, музыкального 
центра, компьютера и другой 
техники - это пожароопасный 
режим электроприбора.

2. Электрические нагрева-
тельные приборы не ставьте 
вблизи штор, мебели.

3. Не устанавливайте 
электробытовую технику 
вплотную к отопительным ба-
тареям.

4. Не закрывайте отвер-
стия на задней панели теле-
визора декоративной салфет-
кой; не ставьте на телевизор 
цветочную вазу с водой, осо-
бенно если в доме есть дети 
или животные, которые могут 
пролить воду и устроить за-
мыкание.

5. Не пользуйтесь неис-
правными розетками, вилка-
ми, выключателями.

6. Не перегружайте элек-
тросеть, одновременно вклю-
чая несколько мощных элек-
троприборов.

7. Подход к розетке дол-
жен быть максимально до-
ступным и безопасным для 
быстрого отключения горяще-
го прибора.

Помните, что только ваша 
внимательность и ответствен-
ное отношение к пожарной 
безопасности помогут не пу-
стить пожар на порог вашего 
дома!

а.З. ЖаНДаРОВ,
врио начальника ОНД 

г.Назрани, 
капитан внутренней 

службы

Мудрые мысли

Самый верный признак истины – 
это простота и ясность.

Ложь всегда бывает сложна, 
вычурна и многословна.

Лев Николаевич Толстой


